

Primera quincena de Noviembre

SUMARIO

Página 2

Las licenciaturas de Letras, a debate

Página 3

Actividades

Página 4

La UCLM pone en marcha dos Másters

Página 5

Investigación

Página 6

Simposio Internacional en Toledo

Página 7

Información General

Página 8

Clausura del Seminario de Periodismo deportivo



El Decano de la Facultad de Letras, Felix Pillet y el vicedecano de Extensión Universitaria, Nicolás Campos, durante la presentación de las Jornadas

EL PRIMER DIRECTOR DEL COLEGIO UNIVERSITARIO DE CIUDAD REAL CLAUSURO LAS JORNADAS

Las carreras de Letras, a debate

Durante cuatro días consecutivos, la Facultad de Letras ha debatido las licenciaturas que imparte, con miras, fundamentalmente, a su adaptación a la nueva realidad social.

El pasado martes, en el Salón de Actos de la Facultad de Letras del Campus de Ciudad Real, comenzaban unas Jornadas con un único fin: debatir las nuevas licenciaturas que esta Facultad ha puesto en marcha.

Bajo el epígrafe "Para qué la historia" se abría un ciclo por el que fueron pasando todas las carreras, "Los nuevos estudios de Historia del Arte en la UCLM", "La Geografía y las nuevas oportunidades profesionales", los estudios de Filología Inglesa y francesa enfoca-

dos a un futuro, "Los estudios de Filología Española" y, finalmente, "Los Planes de Estudio de la Facultad y las Humanidades".

Estas Jornadas, que se celebraron en sesiones de mañana y tarde, contaron con la presencia de destacadas personalidades académicas especialistas en las diversas áreas que se debatieron, entre ellos Manuel Gil Esteve, Director-Fundador del antiguo Colegio Universitario quien acompañó al Rector y al Decano de Letras, en el acto de clausura.



UCLM

CIUDAD REAL

La necesidad de adaptarse a una nueva realidad social



Foto: Rueda

Los ponentes apostaron por un nuevo camino hacia la especialización

Todas y cada una de las nuevas licenciaturas que se imparten en la Facultad de Letras fueron debatidas y, entre otras cuestiones, se puso de manifiesto la necesidad de adaptarse a la nueva realidad social de cara a las perspectivas profesionales de futuro.

El reto es que las licenciaturas de Letras proporcionen no sólo una formación cultural general, sino también profundizar en ciertas áreas más específicas que darán respuesta a la demanda social, a la vez que capacitan a los licenciados para el desempeño de múltiples funciones en los campos de la comunicación, gestión empresarial y relaciones humanas.

Profesores y alumnos, en los coloquios que siguieron a cada una de las ponencias, pusieron de manifiesto la preocupación por las salidas profesionales ante una sociedad postindustrial de elevado desarrollo tecnológico.

El profesor Javier del Prado, habló del cambio que en el sistema educativo se está produciendo con la Logse, que si bien proporciona a los alumnos una capacitación más amplia, reduce los conocimientos

en las materias tradicionales.

"La Universidad debe facultarlos para desarrollar sus capacidades y proporcionarles los conocimientos científicos necesarios, y todo ello, sin ceder lo más mínimo en el rigor conceptual y metodológico de las disciplinas a estudiar".

Durante estas Jornadas también quedó claro la necesidad de la profesionalidad en el campo de las Letras, el reto de formar a los alumnos para competir en el difícil mundo laboral, de ahí, que esta facultad se esfuerce en la formación de profesionales de la Comunicación, de la Geografía y Ordenación del Territorio, del Patrimonio Histórico y Artístico.

Cerró el debate el Director-Fundador del antiguo Colegio Universitario de Ciudad Real, y catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, Manuel Gil Esteve, quien analizó "Los

Nuevo edificio

En el acto de clausura de estas Jornadas el Rector anunció una serie de buenas noticias, desde el inicio de las obras del nuevo edificio para la Facultad de Letras, a principios del año próximo, hasta la catalogación informatizada de la Biblioteca de Entrambasaguas en un par de meses.

El objetivo debe ser preparar a los profesionales de la cultura y la comunicación en la Europa de los Pueblos

Planes de estudios de la Facultad y las Humanidades".

La necesidad de combinar generalismo y especialización y los nuevos campos que se abren para los licenciados de Letras fueron también la clave de la intervención de Gil Esteve. Unas miras de futuro que se encuentran en el mundo empresarial, docente y cultural.

Edita: Gabinete de Prensa de la UCLM.

Director: Angel Acaide. Redacción: Antonia Cortés

Imprime: Artes Gráficas ANGAMA- c/ Libertad, 6

Deposito Legal: C.R. - 68/94

CIUDAD REAL**Jornada sobre investigación y transferencia de tecnología**

Las necesidades de potenciar la relación entre la Universidad y las empresas fue el origen de la Jornada que en octubre se desarrolló en Ciudad Real bajo el título de "Investigación y Transferencia de Tecnología".

El Rector abrió este encuentro. En su intervención hizo hincapié en esa necesidad de establecer lazos de colaboración entre el mundo empresarial y esta Institución que cuenta con importantes medios tecnológicos de los que se pueden obtener grandes beneficios de cara al desarrollo de nuestra región.

En el trascurso de esta Jornada, se fueron dando distintos consejos científicos. En esta línea se centraron las ponencias de Alvaro Meseguer y Domingo Repesa bajo los títulos "Los investigadores", y "Publicar o patentar".

"La transferencia de tecnología, una oportunidad para universi-

dades y empresas" fue el tema abordado por Marta Zan. También fueron analizados los programas de investigación a nivel europeo, por Alvaro García y en la UCLM, por Juan Ignacio Palacio, para concluir la jornada, organizada por la CICYT y OTRI, con la mesa redonda "Optimizar las actividades de la OTRI en la UCLM".

ALBACETE**Conferencia sobre la empresa en Europa**

"Análisis estratégico de la empresa en Europa" fue el título de la conferencia que el catedrático de Organización de Empresas y Decano de la Facultad de Económicas y Empresariales de la Universidad de Catabria, José María Sarabia Alzaga, ofreció en la Facultad de Económicas, en Albacete, organizada por el Área de Organización de Empresas.

El profesor Sarabia se ocupó de la empresa en el nuevo orden europeo, "el nuevo directivo" y los distintos estilos directivos incorporados por las empresas europeas, que deben adaptarse a un entorno turbulento mediante una permanente capacidad para autoconstruirse y autoorganizarse.

Según Sarabia, los directivos europeos y sus equipos, que han tenido que realizar un proceso de adaptación y reconversión exigiendo flexibilidad y formación, se han convertido en un elemento estratégico fundamental para la supervivencia empresarial. "La empresa debe llevar a cabo una lucha continua para mantener su competitividad, sobrevivir y lograr sus objetivos".

CUENCA**Análisis de la evolución Política Social en España**

El catedrático de Sociología de la Universidad de Alcalá de Henares Gregorio Rodríguez Cabrero impartió una conferencia en la Escuela Universitaria de Trabajo Social de Cuenca. Centró su intervención en la evolución de la política social en España.

EXPOSICION**"CLM y América" se presenta en Talavera**

La sala de exposiciones de la CCM de Talavera de la Reina acoge desde finales de octubre la exposición "Castilla-La Mancha y América", patrocinada por la Universidad en colaboración con las Cortes Regionales.

Con esta interesante muestra, que consta de cinco secciones (La Época de los Descubrimientos, la Conquista, Instituciones y Economía, Sociedad y Creencias y Expresiones Culturales) la Universidad de Castilla-La Mancha quiere proponer a los habitantes de esta región una reflexión de carácter histórico-cultural sobre lo que fue el proceso colonizador del continente americano y el protagonismo que en estos acontecimientos tuvieron las gentes de nuestra región.

Asimismo, pretende equilibrar las grandes acciones individuales y los sucesos relevantes con oscuras actuaciones de seres poco conocidos o simplemente anónimos, y todos aquellos factores que conforman lo que suele conocerse como la intrahistoria.

Esta exposición ya ha sido mostrada en otras provincias.

CUENCA**El MIDE concluye sus cursos**

El MIDE concluía recientemente el último de los cursos que se han venido desarrollando. 15 alumnos han participado en este seminario, que ha compaginado las clases teóricas y prácticas, centrándose en el análisis de los procesos de transferencias de las imágenes generadas con tecnología electrográfica, digital y electrónica, a la producción artística en soportes bidimensionales y tridimensionales.

Este curso ha estado destinado a artistas que cuentan con experiencia en el manejo de las nuevas tecnologías.

HOMOLOGADO POR EL ICAC**La UCLM pone en marcha un Máster de Auditoría de Cuentas**

La UCLM y El Consejo Superior de Colegios Oficiales de Titulares Mercantiles y Empresariales de España pondrán en marcha, en noviembre, un Máster en Auditoría, que contará con la homologación del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC), perteneciente al Ministerio de Economía y Hacienda.

El Máster ofrece la dispensa de examen de enseñanzas teóricas para poder acceder a ser Auditor de Cuentas.

Las instituciones autonómicas colaboradoras posibilitarán la formación práctica exigida para aquellos alumnos con buen expediente y aprovechamiento de este Máster.

El examen práctico será convocado por la Corporación de carácter público, Consejo Superior de Colegios Oficiales de Titulares Mercantiles y Empresariales de España.

Asimismo, las Cámaras de Comercio e Industria y la Sindicatura de Cuentas ofrecerán la posibilidad de ejercer actividades de auditoría para los alumnos más destacados, de tal forma que obtengan la experiencia necesaria señalada por el ICAC, una formación profesional adecuada y una remuneración en función de la actividad desarrollada.

Está dividido en cinco módulos: Auditoría; Contabilidad General y Normas relativas a las Cuentas Anuales; Contabilidad superior; Materias Jurídicas y otras materias.

Todos los alumnos que se han inscrito en el mismo deberán realizar obligatoriamente el Módulo de Auditoría y optativamente cualquiera de los restantes módulos.

El comienzo de este Máster, que estará dirigido por Francisco Javier Quesada Sánchez, catedrático

de la UCLM, tendrá lugar el 4 de noviembre.

Las clases se impartirán en el Centro de Estudios Jurídicos y Empresariales del Campus de Ciudad Real y en el Campus de Albacete, por lo que la UCLM subvencionará los viajes y las estancias de los alumnos que tengan que trasladarse de una ciudad a otra. El profesorado está compuesto por especialistas científicos de sus respectivas materias y por profesionales en la Auditoría de Cuentas.

Al finalizar el mismo, quienes hayan superado satisfactoriamente los Módulos en los que se hayan inscrito, recibirán el Diploma acreditativo de estar en posesión del Máster en Auditoría de Cuentas.

SE IMPARTE EN TOLEDO**Comienza el Máster sobre Derecho, Inspección y Arbitraje de Consumo**

Alrededor de 60 alumnos comenzarán esta semana en Toledo las clases del Máster en Derecho, Inspección y Arbitraje de Consumo.

Este Máster pretende formar especialistas en el área del Derecho del Consumo, cuyo carácter interdisciplinar impide su estudio tomando como único punto de partida la división tradicional de las disciplinas jurídicas.

A lo largo de este Máster los alumnos podrán estudiar el anteproyecto de Ley regional de Protección a los Consumidores y Usuarios, elaborada por la Dirección general de Consumo de la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Otro de los objetivos es preparar

TOLEDO**La Escuela de Práctica Jurídica inicia el curso**

La Escuela de Práctica Jurídica de Toledo inauguró, días pasados, su curso 94/95. Su objetivo es iniciar al alumno en el manejo práctico de los instrumentos jurídicos necesarios para el ejercicio profesional, tanto en el despacho como en el foro.

Durante este curso académico, la Escuela de Práctica Jurídica impartirá un curso general en el que se estudiarán, desde un punto de vista práctico, los diversos ámbitos del ejercicio del Derecho. Habrá conferencias, cursos monográficos, seminarios y otra serie de actividades que contribuyan a mejorar la formación del alumno.

El Plan docente de esta Escuela consta de 269 horas lectivas.

a personas que en un futuro puedan desempeñar tareas de inspección en materia de consumo, al servicio de cualquiera de las Administraciones competentes, o integrarse en las Juntas Arbitrales de Consumo, ya en funcionamiento en el territorio de nuestra Comunidad Autónoma.

Los directores de este curso son Angel Carrasco Perera y Luis Ortega Alvarez.

Descuido

En la contraportada del pasado número, al informar sobre los nuevos catedráticos, olvidamos los nombres de Cristina Rechea y José Garberí.

TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS

Importante investigación en el campo del vino

Las investigaciones que los profesores Ana I. Briones Pérez y Juan Ubeda Iranzo, del grupo de Microbiología del Campus de Ciudad Real (Area de Tecnología de los Alimentos), están llevando a cabo en el campo enológico han dado como resultado, hasta el momento, el hallazgo de cuatro cepas *Saccharomyces Cerevisiae*.

Estas cepas fueron aisladas de mostos de fermentación obtenidos en bodegas de la provincia de Ciudad Real, y muestran especiales características para la elaboración de los vinos blancos de La Mancha y otras variedades.

Diversas empresas, alguna de ellas extranjera, han mostrado su interés en este proyecto, pues se ha puesto de manifiesto que las cepas *Saccharomyces Cerevisiae* contribuyen al aroma fresco, franco y afrutado de los vinos.

Los resultados obtenidos hasta ahora son muy alentadores y se está a la espera de un informe final de todas las empresas que han participado en la campaña.

Si a escala industrial los resultados son tan satisfactorios como los obtenidos a escala laboratorio, la Universidad, a través de su área de Ciencia y Tecnología de los Alimentos, habrá contribuido de forma importante al desarrollo regional en el sector enológico.

Diversas empresas, nacionales e internacionales, han mostrado gran interés por este proyecto

CONVENIO CON LA JUNTA

La UCLM realizará el inventario de los yacimientos arqueológicos

La Consejería de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades y la Universidad han firmado un convenio de colaboración, mediante el cual se realizará el inventario de los yacimientos arqueológicos de las provincias de Ciudad Real, Cuenca, Albacete y Toledo.

El Departamento de Historia de la Facultad de Letras será el encargado de realizar los trabajos de localización, descripción, documentación y catalogación de los referidos yacimientos, así como la formalización de los resultados obtenidos mediante los soportes documentales y cartográficos y los criterios establecidos por la

Consejería de Educación.

El inventario deberá recoger todos los yacimientos, tanto de titularidad pública como privada, susceptibles de ser estudiados con metodología arqueológica.

El convenio destaca la capacidad científica, humana y técnica de la que dispone dicho Departamento y añade que esta iniciativa puede contribuir a la formación y perfeccionamiento de estudiantes y licenciados.

Se pretende con este convenio garantizar la protección y auspiciar la divulgación social y didáctica del Patrimonio Histórico de la Comunidad.

TESIS DOCTORALES

Autor: Carmen Manjabacas Tendero

Título: "Análisis cinético de la activación de zimógenos: Aplicación a algunos casos particulares".

Departamento: Química-Física
Centro: Facultad de Químicas (Ciudad Real)

Directores: Ramón Varón y Edelmira Valero

Lectura: 7/10/94

Calificación: Apto Cum Laude

Autor: Isabel Mansilla Pérez

Título: "Los positos del Campo Histórico de Calatrava en la provincia de Ciudad Real"

Departamento: Historia del Arte
Centro: Facultad de Letras (Ciudad Real)

Directora: Clementina Díez de Baldeón García

Lectura: 18/10/94

Calificación: Apto Cum Laude

Autor: María José Romero Ródenas

Título: "Sida y Toxicomanías: un análisis Jurídico laboral y de seguridad social"

Departamento: Ciencia Jurídica
Centro: Facultad de Derecho (Albacete)

Director: Antonio Baylos Grau

Lectura: 27-10-94

Calificación: Apto Cum Laude

Autor: Pedro Manuel García Villaverde

Título: "Análisis de las funciones empresariales de la pequeña y mediana empresa: una aproximación a las Pymes Industriales en la provincia de Albacete"

Departamento: Economía y Empresa

Centro: Facultad de Económicas y Empresariales (Albacete)

Director: José Víctor Guarnizo

Lectura: 27-10-94

Calificación: Apto Cum Laude

TOLEDO, 3, 4 Y 5 DE NOVIEMBRE**Simposio Internacional "Wittgenstein y el Círculo de Viena"**

El director de la Escuela de Magisterio de Toledo, Raimundo Drudis, con la colaboración del Forschungsstelle und Dokumentationszentrum für Oesterreichische Philosophie (Graz) y el Institut Wiener Kreis (Viena) ha organizado un Simposio Internacional sobre "Wittgenstein y el Círculo de Viena".

Este simposio, que concentrará a profesores especialistas en la materia de distintas universidades europeas, será inaugurado el 3 de noviembre en el Convento de San Pedro Mártir de Toledo.

La conferencia de apertura correrá a cargo del Doctor Jacobo Muñoz, de la Universidad Com-

plutense de Madrid y versará sobre "Wittgenstein y la idea de una concepción científica del mundo".

Durante tres días se profundizará en "Wittgenstein y el Círculo de Viena" aportando cada uno de los ponentes profundos estudios que posibilitaran abarcar el tema de este simposio desde muy distintas perspectivas.

"Wittgenstein en sus relaciones con el Círculo de Viena", "Lógica, número e infinito desde el punto de vista de Hans Hahn" o la mesa Redonda sobre Antonio I. Flores y el Mathematisches Kolloquium de Karl Menger, son algunos de los epígrafes de las ponencias que se expondrán.

XIII JORNADAS UNIVERSITARIAS**"La Gerencia en la toma de decisiones"**

"La Gerencia en la toma de decisiones" será el lema de la XIII Jornadas Universitarias de Gerencia que se celebrarán en Toledo los próximos días 16, 17 y 18 de noviembre, organizadas, en esta edición, por la Gerencia de nuestra Universidad.

Durante estos días, representantes de Universidades españolas y portuguesas analizarán el papel de la Gerencia desde distintas perspectivas.

Las cuestiones a debatir se dividirán en seis grandes apartados: "La Gerencia en la toma de decisiones", "La Cooperación", "La gestión periférica", "Las comunicaciones", "La informatización" y "La gestión de las relaciones externas".

Estas Jornadas, que serán inau-

**Cartel anunciador de las Jornadas**

guradas por el Presidente de Castilla-La Mancha, José Bono Martínez, tendrán como escenario el Paraninfo del Palacio del Cardenal Lorenzana.

BAYONA**La UCLM participó en un encuentro sobre Economía**

El Area de Hacienda Pública y Economía Regional de la UCLM, bajo la dirección del profesor Alfredo Iglesias Suárez, ha asistido, durante los días 19 al 23 de octubre al Congreso "IX Recontres d'ARETHUSEE" (Asociación de Encuentros Económicos y Temáticos de las Universidades de la Europa del Sur), celebrado en la localidad francesa de Bayona.

En este Congreso, organizado por la Université de Pau et des Pays de L'Adour, han participado especialistas en temas regionales de universidades francesas, italianas, inglesas y españolas.

Los trabajos de investigación que han presentado los profesores del Area de Hacienda Pública y Economía de nuestra Universidad fueron: "La Financiación de las CCAA: Imposición Propia y Corresponsabilidad Fiscal"; "El Comportamiento del IVA en la provincia de Ciudad Real en el periodo 1986-1993"; "El eje Ciudad Real-Puertollano como vía para el desarrollo regional"; "La educación superior en Castilla-La Mancha: notas en torno a su puesta en marcha"; "La imposición Autonómica en el periodo 1986-1992"; "Aproximación a la presión y esfuerzo fiscal en las Comunidades Autónomas españolas"; y "La dinámica norte-sur en una producción mediterránea: la reforma de la OCM del Vino".

Los profesores que han asistido ha este Congreso han sido Alfredo Iglesias, Antonio Olaya, Mercedes Sanz, José María Cantos, Agustín García, Juan Sebastián Castillo, Francisco Gil, José Baños, José Manuel Gómez y María del Prado Ruíz, todos ellos pertenecientes al Area de Hacienda de nuestra Universidad.

FACULTAD DE QUIMICAS

Convocado el IV Certamen Fotográfico San Alberto Magno

La Facultad de Ciencias Químicas, con motivo de la Festividad de su Patrón, ha convocado el IV Certamen Fotográfico "San Alberto Magno", en el que podrá participar todo el personal de esta Universidad e Institutos (Profesores, Alumnos, Becarios, y PAS) que así lo deseen.

El tema para este Certamen será libre y las fotografías podrán entregarse en blanco y negro o en color, sobre cartulina o similar y con un tamaño comprendido entre 18x24 y 30x40 cm. Cada autor podrá presentar hasta un máximo de 5 obras.

En el dorso de cada obra se deberá especificar el título y lema que será común para todas las obras presentadas por un mismo autor. En sobre cerrado adjunto se indicará en el exterior el lema, los títulos

y el centro al que pertenece y en el interior sus datos personales y estamento al que pertenece el autor.

Los trabajos deben entregarse antes del 14 de noviembre en la Secretaría del Decanato.

El Certamen establece un doble primer premio, en modalidad color y en blanco y negro, dotados de 15.000 pesetas y cámara fotográfica, y de 15.000 pesetas y material fotográfico, respectivamente; y un segundo premio (modalidad blanco y negro o color) dotado de 15.000 pesetas.

También se entregará otro premio de 10.000 pesetas a la mejor obra cuyo autor pertenezca a la Facultad de Químicas.

El material fotográfico será cedido por Fotografía Ceci.

ALBACETE

El Consejo Social celebró sesión Ordinaria

El pasado día 26 de octubre, en Albacete, tuvo lugar la celebración de la Sesión ordinaria del Pleno del Consejo Social, bajo la presidencia de Fernando Novo Muñoz.

Los asuntos tratados fueron los siguientes:

1.- Lectura y aprobación del Acta del 21 de julio.

2.- Informe del Excmo y Magnífico Sr. Rector sobre el curso 1994-95:

- Alumnado: Puestos escolares ofertados, matrículas y tasas aplicadas.

Profesorado: Plantilla de profesores, dotación de profesorado para los nuevos estudios.

- Centros: Plan de inversiones

3.- Informe sobre enseñanzas propias.

4.- Ruegos y Preguntas.

CONFERENCIA DE RECTORES

Reunión de 33 Universidades en Salamanca

Rectores de 33 Universidades españolas se reunieron durante los pasados días 10 y 11 de octubre en la Universidad de Salamanca con el objetivo de impulsar una Conferencia de Rectores, dotada de personalidad jurídica que haga posible la cooperación con Europa y también con las Universidades de Iberoamérica, en todos los campos educativos y de investigación que interesan a las Universidades y que no son competencia del Consejo de Universidades.

Durante este encuentro, al que asistió el Rector de nuestra Universidad, se eligieron los órganos de Gobierno. Resultaron electos el Rector de la Universidad de Sevilla como presidente de la Confe-

rencia; la Rectora de la Universidad de La Laguna y el Rector de Salamanca como Vicepresidentes 1º y 2º, respectivamente; vocales 1º y 2º, los rectores de la Jaume I de Castellón y el Rector de la Universidad de La Coruña. Como representante de la Conferencia en el Comité de Liaison de la CRE salió elegido el Rector de la Universidad Autónoma de Barcelona.

El objetivo fue impulsar una conferencia de Rectores para la cooperación con Europa e Iberoamérica

LABORAL

Convenios para la formación de alumnos

La Asociación de Diplomados y Estudiantes Laborales de Ciudad Real (CRADEL), junto con la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales, ha firmado varios convenios con algunos Ayuntamientos de la provincia y la Diputación Provincial de Ciudad Real para la formación de los alumnos asociados. Mediante estos convenios, se han realizado actividades relacionadas con las enseñanzas de la carrera.

Ante el buen resultado obtenido, se continuará trabajando en esta línea y se pondrán en marcha seminarios y jornadas relacionadas con la temática laboral.

CLAUSURADO EL SEMINARIO DE PERIODISMO DEPORTIVO

Momento del acto de clausura en el que un alumno recoge su diploma



Foto: L.M.J.

La información deportiva, su historia, sus protagonistas, su función y su influencia, vista por destacadas personalidades de este campo

El Instituto Almagro de Comunicación clausuraba, días pasados, el segundo de los seminarios que se celebran en su sede y que en esta ocasión ha tratado sobre la información Deportiva.

Durante todos los sábados del mes de octubre, más de 50 alumnos han seguido un curso que pretendía potenciar la formación sobre esta especialidad periodística y analizar el tratamiento del deporte en los medios de comunicación.

Este curso, que ha sido dirigido por Francisco Esteve, profesor titular de la Universidad Complutense, ha estudiado, en profundidad, un tipo de información que hoy día cuenta con un alto número de seguidores.

Desde la historia de la información deportiva y su estructura, hasta el tratamiento de la violencia deportiva en la Prensa se han ido sucediendo otras cuestiones de gran interés, como las fuentes de Información Deportiva, el tratamiento del deporte en los medios escritos y audiovisuales, la deontología, el sensacionalismo...

Todos estos temas han sido



El director del Diario Deportivo Marca, Luis Infante y el vicepresidente de la Asociación de la Prensa Deportiva, Rafael Recio

Foto: L.M.J.

analizados por destacadas personalidades de la materia, entre ellas, el Decano de la Facultad de Ciencias de la Información de la Complutense, Javier Fernández del Moral, el periodista deportivo, Antonio Alcoba, el diputado y ponente de la Ley del Deporte, Francisco Javier Martín del Burgo, los directores de los diarios As y Marca, Julián G. Candau y Luis Infante, respectivamente, el Presidente de la Academia Olímpica, Conrado Durántez, el columnista deportivo

de ABC, Miguel Ors, el ex-arbitro de 1º división, Jacinto de Sosa, el periodista Cholo Hurtado, el vicepresidente de la Asociación de Prensa Deportiva, Rafael Recio y el Director General de Deportes, Manuel Fonseca.

El Vicerrector de Estudios de la nuestra Universidad, Gustavo de las Heras, y el alcalde de la ciudad de Almagro, Luis López Condés, clausuraron el seminario con la entrega de los diplomas acreditativos.